

Hay que pasar del coronavirus al coronacalma".

**IVÁN GONZÁLEZ**  
ministro de Salud encargado



Lo raro es  
que pasan  
y pasan los  
años y  
no nos extinguimos..

c. Lago  
2020

Viernes  
28 de Febrero  
de 2020  
El País  
Santiago de Cali,  
Colombia

## MOLINO DE PAPEL

### El mejor comienzo

Ni Italia, ni España, ni Francia; Colombia es el país que más triunfos suma en las carreras internacionales de ciclismo que se han disputado en los dos primeros meses de este 2020. Son 21 victorias, 11 segundos lugares y 9 terceros puestos, es decir que en 41 ocasiones un ciclista nacional se ha subido al podio.

Como para ratificar que sigue siendo uno de los mejores corredores del mundo, Nairo Quintana encabeza esa lista con cuatro triunfos, dos de ellos como campeón y dos más en etapas, lo que significa el mejor arranque que podría tener con su nuevo equipo Arkea.

Con él comparten honores Jonathan Restrepo, Fernando Gaviria, Miguel Ángel López y Sergio Higuita, reciente ganador del Tour Colombia, así como Juan Sebastián

Molano, Daniel Felipe Martínez y Miguel Flórez.

En el rango de la Unión Ciclista Internacional, UCI, detrás aparecen Australia, Italia y Bélgica, todos países que han sido cuna de laureados pedalistas.

Así se reconoce a Colombia como la actual potencia del ciclismo, cuna de aguerridos corredores que se han hecho a pulso, con dedicación, esfuerzo y respeto por las reglas. El año de competencias de la UCI apenas comienza y la esperanza es que se repitan los triunfos de los nacionales en las carreras más importantes, como sucedió con el Tour de Francia 2019 ganado por Egan Bernal. Los colombianos estarán siempre acompañándolos y disfrutando de los triunfos que con tanto orgullo le brindan al país.



En Parroquia  
BEATRIZ LÓPEZ

### ¡Importamos hasta el maíz!

Los dos últimos gobiernos sacan pecho porque Colombia ha exportado casi 5000 toneladas de aguacate a Corea del Sur, rosas y claveles a Estados Unidos, el día de San Valentín, y unas cuantas arrobas del cacao, sembrado en Amazonas, para Alemania y Suiza.

Desde el gobierno de Gaviria, el campo colombiano entró en barrena con los Tratados de Libre Comercio, que invadieron con productos agrícolas del exterior dejando a campesinos y a sectores privados sin posibilidades de competir. Las tierras fueron muriendo sin que los gobiernos de turno se dieran cuenta de que los cultivos nacionales estaban siendo aniquilados por trust extranjeros que, con grandes subsidios, nos vendían lo que hemos sembrado por generaciones.

Hoy estamos importando el contenido de la bandeja paisa, del ajíaco y del sancocho. El 70% del maíz es importado y además es transgénico. Importamos frijol rojo y negro, lenteja, arveja, trigo, maní, ciruelas, azúcar, cebada, papa, arroz, algodón, naranjas, limones, garbanzos, manzanas, peras, duraznos, uvas, carne de cerdo y carne de pollo, entre otros.

Juan José Arango, exrepresentante a la Cámara, agricultor peregrino, dueño de fincas en Barragán y Santa Lucía, escribió hace unos días un excelente artículo que pone el dedo en la llaga sobre el declive de nuestra agricultura. Según Arango, a las dos mil familias de Santander que cultivaban tabaco, los mandamases de la British Tobacco Company y la Phillip Morris Tobacco les dijeron: "Compramos tabaco hasta julio y nos vamos de Colombia". ¿Cómo ayudaron a los campesinos para cambiar de cultivo? En nada, el gobierno los dejó a la deriva.

En Palmira, afirma Arango, la colonia japonesa adquirió más de 100 tractores y sembraban frijol, algodón, tabaco, maíz, sorgo, soya. Tenían tres cuadras con bodegas para almacenar las cosechas, hoy están convertidas en iglesias de garaje.

Hace 10 años, los ingenios azucareros del Valle diseñaron un programa para producir alcohol carburante, compraron seis destilerías por más de US\$400 MM, para mezclar 10% con la gasolina de Ecopetrol. Años después las plantas están paradas, perdieron la producción del 40%, pues los ministros de turno permitieron la importación de alcohol carburante a Esso, Mobil, Terpel y Primax.

Y seguimos con el azúcar, joya de la corona de la producción agrícola vallecaucana. Según Arango, "Colombia produce 2,2 millones de toneladas de azúcar, 600 mil de las cuales se exportan, pero el gobierno autorizó este año importar 370 mil toneladas de azúcar de Brasil, Ecuador y Bolivia de más alta calidad". Estamos tan mal que permiten a Coca Cola y Nutressa importar azúcar para gaseosas y alimentos.

¿Será que el nuevo ministro de Agricultura, Enrique Zea Navarro, podrá rescatar al campo colombiano de la postración en que se encuentra? Ojalá se ponga las botas de caucho regionales para que entienda lo que sucede en el país campesino, tan lejos de esa Bogotá fría y desdeñosa con la provincia.

PD: Nunca creí estar de acuerdo con Uribe, pero confieso que por primera vez le doy la razón. Píde que liberen a Francisco Galán y a Cuellar, que pagaron cárcel más de 20 años, y "porque no hay proceso con el ELN". Claro que le echa vainas al proceso con las Farc, por aquello de la "legibilidad e impunidad". Genio y figura.

Considero que los plagiados en el secuestro de La María no van a exorcizar el duelo por el hecho de ver de nuevo en la cárcel a Galán, un hombre viejo y enfermo que ya pagó la deuda con la sociedad. En cambio, el prepotente Mindefensa anuncia con bombos y platillos la captura de Galán, mientras a los elenos no les tocan un pelo mientras continúan con sus actos demenciales como presión para un nuevo diálogo de paz.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota



Con ojos de mujer  
ANGÉLICA CUEVAS DE DOLMETSCH



Céfiros  
CARLINA TOLEDO PATTERSON

### Se fue Dayana

Duró solo 14 años y una de esas endemoniadas invenciones del ser humano que supuestamente sirven para mejorar la calidad de vida se la llevó sin compasión arrojándola bajo sus nefastas ruedas y terminando en un abrir y cerrar de ojos con su corta existencia.

Era un domingo de febrero bisiesto, se vistió de amarillo para la fiesta, se maquilló al escondido pues su padre se lo tenía prohibido y le pidió a su hermano que la llevara en moto al Lauro pocos kilómetros más allá de Nashina, la ciudadela ecológica donde vivía feliz con su madre y hermano.

Su padre, un cascarrabias, los había abandonado hacía ya algunos años. Para Navidad le compraba juguetes costosos que a ella le daba pena utilizarlos con sus amigos más pobres. Ahora en su adolescencia la celaba injustamente, no permitiéndole responder a los coqueteos de sus compañeros.

Ese día fue el cumpleaños de Viviana y había pasado feliz. Eran las 8 de la noche cuando Dayana y Marta Elena salieron a la carretera principal a esperar a Josué que venía por ella en moto. Estuvieron tratando de chatear en la oscuridad cuando de pronto se les cerró el horizonte y terminaron en un charco de sangre. Marta Elena escapó de milagro pero Dayana solo sobrevivió pocos minutos no alcanzando a esperar la ambulancia que solo llegó cuando ya había dejado de respirar.

Dayana era una niña linda, tenía pelo largo y frondoso y en su cara de rasgos mulatos sobresalían unos grandes ojos verdes. Decían que su abuela en su juventud había quedado embarazada de un antioqueño rubio y oji zarco que así como apareció un día se fue sin acordarse de que en el vientre de Lucrecia Santacoloma había dejado unos ojos de gata parca que brillaban en la oscuridad.

Cuando llegó la noticia a la ecoaldea Nashina, nadie podía creerlo. Lloraban los niños, los adolescentes y los viejos, todos la veían llegar del colegio con su enorme sonrisa. Esa noche de trágicos horrores nadie durmió. Ella llegó el día siguiente en su ataúd blanco; Gloria, su madre, vino con ella y haciendo un gran esfuerzo trató de saludar a los asistentes irrumpiendo en el llanto de madre que le arrancan de lo más profundo del vientre a esa hija que tanto quiso. Parecía enloquecida, la llamaba sin saber si en el más allá en el reino de los ángeles iba a oír su voz cristalina.

Todo el pueblo acudió al entierro. Era como si al acompañarla le devolvían la vida. El colegio la despidió con nota de estilo y los compañeros arrojaron el fétetro con la bandera de la institución mientras que 14 globos blancos le hicieron compañía en su viaje hacia la eternidad. Al día siguiente un pajarito amarillo se posó en la rama de la moringa florecida y desde ese día viene a diario a endulzar con su presencia la vida de la ecoaldea.

### Rotunno, una traidora

Eso de ser abogado defensor de personas que han cometido crímenes horribles siempre me ha causado algo de repugnancia. Desde luego para eso estudiaron y se prepararon durante años para defender el sistema legal, pero también pienso que hay un tema de conciencia que debiera prevalecer. En los casos de ese tipo de abogados, siento que no tienen conciencia.

Por eso Donna Rotunno me ha parecido algo de no creer. Que uno acceda a defender a un tipo como Harvey Weinstein es una cosa, pero que además sea una mujer, es abominable.

Sin embargo, por eso es conocida. Por ser abogada defensora de hombres acusados de delitos sexuales. Dicen que en Estados Unidos es la abogada más popular para el manejo de este tipo de casos y claro, la mayoría de ellos han sido hombres que tienen mucho que perder en términos de reputación y fortunas. Como Harvey Weinstein.

Al respecto ella misma afirma que "Cualquier caso sexual de alguien de alto perfil que ustedes oigan en las noticias, las probabilidades son altas que yo haya recibido una llamada al respecto". Así, sin pena ni remordimientos,

Divinamente bien vestida, con ropa que claramente no es comprada en un Herpo, ella dice que su look es parte de su estrategia. "Quiero transmitir fuerza y feminidad al mismo tiempo" y admite que su género es una ventaja para el tipo de trabajo que tiene. Aquí vuelvo sobre el tema de la conciencia, ¿será que la tiene? En mi

opinión, nació con el alma oscura.

Evidentemente hay casos de casos, a veces las mujeres mienten cuando de abusos sexuales se trata y no podemos negarlo. Pero de ahí a decir que a las mujeres se les está creyendo solo por el hecho de ser mujeres y que el movimiento 'MeToo' llevó muy lejos el tema de hombres influyentes que usan su poder para someter sexualmente a mujeres, lo único que demuestra es una insensibilidad total con su género.

Ella considera que gracias al movimiento, las mujeres ya no tienen que asumir responsabilidad por sus actos. Y llegó al punto de afirmar en The Daily, un podcast de The New York Times, que ella nunca ha sido asaltada sexualmente "porque no se ha prestado para ello". Es decir que ella no lo ha buscado, pero las víctimas sí. Esta respuesta generó por su parte otro movimiento con el hashtag #WhereIPutMyself en el cual las víctimas de asalto sexual han expresado los ambientes en los cuales fueron atacadas, negando que ellas lo hayan buscado.

En últimas es de celebrar que Harvey Weinstein haya sido condenado, aunque fuese a medias. Falta todavía por definirse la condena y también que enfrente el juicio por varios cargos de asalto sexual en Los Angeles. Muchos años de cárcel es lo que se merece él.

También celebro la derrota judicial que significó para Donna Rotunno, porque uno no puede pasarse por la vida defendiendo a seres humanos que hacen tanto daño a las mujeres y que piensan que por poder y dinero pueden hacer lo que les dé la gana con ellas.

Y para cerrar, insisto en mi tema de siempre, las madres (y los padres) tenemos una gran responsabilidad de educar hombres que sepan tratar a las mujeres, que respeten sus carreras, sus espacios, sus puntos de vista, su independencia y que confíen en ellas. Que sepan que no somos objetos ni adornos.

Solo me resta preguntarme, ¿si Donna Rotunno tuviera hijos, qué tipo de hombres resultarían siendo?

### Mheo JÚPITER

EL ALCALDE  
ME RECIBIÓ  
CON UNA  
CORONA  
DE FLORES



Y YO  
QUE  
SIEMPRE  
LE HUI  
A LOS  
CIRCOS

MHEO